

## JOURNEE DU MARDI 28 MARS 2023 CONTRE LA REFORME DES RETRAITES



### La mobilisation sociale s'accroît, c'est l'heure du retrait !

A l'appel de l'ensemble des organisations syndicales et de jeunesse, la 9<sup>ème</sup> journée de mobilisation contre la réforme de retraites a encore réuni plus de 3 millions de manifestants, ce qui en fait l'une des plus importantes depuis le début du mouvement social. La jeunesse s'est aussi largement mobilisée.

Massifs et déterminés, ces manifestations, ces actions intersyndicales, ces grèves et ces débrayages sont une réponse aux contre-vérités exprimées par le Président de la République et son entêtement incompréhensible.

L'intersyndicale réaffirme que contrairement aux propos du président de la République, de nombreuses alternatives aux mesures d'âge ont été formulées. Aucune n'a été sérieusement étudiée. La responsabilité de la situation explosive n'incombe donc pas aux organisations syndicales mais bien au gouvernement.

Alors que l'exécutif cherche à tourner la page, ce mouvement social et syndical pérenne et responsable, confirme la détermination du monde du travail et de la jeunesse à obtenir le retrait de la réforme.

A l'issue d'un parcours parlementaire chaotique, au cours duquel le gouvernement a utilisé tous les outils constitutionnels à sa disposition permettant de limiter l'exercice démocratique, le texte de loi est à présent soumis au Conseil Constitutionnel. Dans ce cadre, l'intersyndicale lui adressera prochainement des contributions explicitant les raisons pour lesquelles cette loi doit être entièrement censurée.

Face à l'absence de réponse de l'exécutif, Président de la République en tête, les organisations syndicales et de jeunesse, ont demandé publiquement une consultation citoyenne.

Les parlementaires se sont saisis de l'outil constitutionnel à leur disposition et ont transmis un projet de Référendum d'Initiative Partagée au Conseil constitutionnel. Les organisations syndicales et de jeunesse sont prêtes à y prendre toute leur part dans le périmètre de leur représentation du monde du travail et de la jeunesse.

Le puissant rejet social de ce projet est légitime et son expression doit se poursuivre.

Revendiquant le retrait de la réforme des retraites, l'intersyndicale appelle les millions de travailleurs et travailleuses, les jeunes et les retraités à continuer de se mobiliser. Elle appelle à des

rassemblements syndicaux de proximité ce week-end et à une nouvelle grande journée de grève et de manifestations mardi 28 mars partout dans le pays.

L'intersyndicale se réunira mardi 28 mars au soir.

Paris, le 23 mars 2023.



## François HOMMERIL, Président de la CFE CGC

« Ce qu'on ne supporte plus, ce sont les leçons d'économie et de morale. Nous n'avons pas de leçons à recevoir de gens qui ne seraient même pas capables de faire tourner une pizzeria pendant trois mois », [tweet @fommeril](#)



À l'attention de Joël FOURNY  
Président - CMA France  
12 avenue Marceau  
75008 Paris

Paris, le 24/03/2023

Objet : Préavis de grève - Protestation contre le projet de réforme des retraites

Monsieur le Président,

Le bureau national de la CGC-CMA dépose un préavis de grève pour protester contre le projet de réforme des retraites et pour porter l'expression majoritaire de nos adhérents.

Nous estimons que cette réforme est injustifiée, inappropriée et qu'elle nuira à la majorité des employés sans prendre en considération les particularités individuelles, les parcours professionnels et les contraintes liées au travail. L'utilisation de l'article 49.3 de la Constitution par le gouvernement, dans la situation actuelle, nous incite à agir ensemble. La représentativité et la légitimité des décisions prises ne peuvent être défendues.

Nous informons la direction de CMA France que notre appel à la grève sera limité à l'après-midi du mardi 28 mars 2023 et que notre syndicat se réserve la possibilité de reconduire ce mouvement de mobilisation.

Nous espérons que vous comprendrez les raisons de notre mouvement de grève et que vous respecterez notre droit de manifester. Nous restons à votre disposition pour discuter de toutes les questions relatives à cette grève.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de mes salutations distinguées.

Président de la CGC-CMA



Nicolas TOLLAR

Secrétariat de la CGC CMA - 23 avenue CAFFIN 94210 La Varenne-Saint-Hilaire  
[www.cgccma.fr](http://www.cgccma.fr) [cgccma@gmail.com](mailto:cgccma@gmail.com)

Construisons ensemble des solutions d'avenir

## PARTICIPONS A CETTE JOURNEE

Selon la modalité qui nous convient le mieux

Matin et/ou après-midi

Les préavis de grève adressés à CMA France par les quatre organisations syndicales, couvrent la journée dans son ensemble

**Dans le cadre des dispositions prévues par le statut du personnel**

Villes, lieux et heures de départ – En attente d'informations à la date du 27/03/2023, 12 H  
Consultez le site de la [CGC CMA, section syndicale Nouvelle Aquitaine](#), dès demain 8 heures

En France, **UNIQUEMENT** 4 % de la population âgée de 68 ans est affiliée à un seul régime de retraite de base et complémentaire

(DRESS, Les retraites et les retraités, édit. 2012)

3a. Répartition des affiliés selon le nombre de régimes de retraite (de base et complémentaires) à 68 ans

